

De escritor antofagastino Mario Cortés F.

“Los hijos de Kaz”, homenaje literario a Día de Antofagasta

Una nueva novela acaba de editar el periodista antofagastino Mario Cortés Flores. Se titula “Los Hijos de Kaz” y es una historia de españoles, circunstancialmente en el norte de Chile o donde mejor quiera ubicarla el lector.

La novela fue editada en los Talleres Gráficos de la Universidad del Norte. Tiene 271 páginas impresas en tipo 10 sin interlineas, lo que la hace más o menos extensa. La portada fue diseñada por Franklin Rodríguez Cruz.

Según declaró a “La Estrella del Norte” el propio Mario Cortés, la edición de esta novela es un homenaje literario a su ciudad natal, Antofagasta, en la celebración del 104 aniversario de su reivindicación.

Al ser interrogado acerca de la trama de “Los Hijos de Kaz” respondió que se trata de una temática original, pues hasta hoy nadie se ha preocupado de escribir acerca de los migrantes españoles que vinieron al Norte Grande en busca de mejores horizontes que los que le ofrecía España. Así se conocen sus sinsabores, sus debilidades y sus pasiones, especialmente sus pasiones.

Afirma esto último con énfasis por cuanto según un crítico a quien dio a leer previamente el original, penetra psicológicamente en algunos personajes que el lector trata de identificar con personajes de la vida real, aunque él insiste con énfasis que se trata de una ficción, que la obra es fruto de su imaginación, por una parte, y de las historias e historietas narradas por tres amigos a quienes dedica la novela: Pablo, Escolástico y Julio.

Preguntado acerca de la identidad de estos amigos nuevamente se esconde tras la ficción e insiste.

—Ven usted que me he preocupado de aclarar en un preámbulo: “Los hechos narrados en esta novela, en algunos casos, tienen veracidad histórica. Los personajes, si bien no son estrictamente ficticios, el autor no ha tratado de identificarlos con personas vivas o difuntas. Cualquiera semejanza de

ellas, es una coincidencia”.

Por otra parte en la contratapa de la novela se lee lo siguiente:

“Los Hijos de Kaz”. He aquí otro extraño éxito literario chileno que se agrega al autor de “Conrado Menzel”, única historia novelada del salitre y que ha cosechado sus mejores laureles en el extranjero, especialmente en la República Federal de Alemania, donde se proyecta su traducción. “Los Hijos de Kaz”, a su vez, es la única historia —breve historia— novelada de la suerte de algunos migrantes españoles en el Norte de Chile. En Madrid, un crítico ajeno al destape, la calificó de truculenta y no le abrió paso a las prensas editoras. “Los Hijos de Kaz” tiene la extraña virtud en la novelística chilena de entretener de principio a fin. La condición de periodista del autor es garantía de la vitalidad de la prosa. Como novela, de verdad, y no simple aventura de color rosa, su trama es apasionada y a veces cruda. Por esta razón está dirigida hacia personas de criterio formado”.

HOMENAJE A ANTOFAGASTA

Este diario preguntó al escritor y periodista de por qué este homenaje de literario de tal alta intelectualidad no había sido incluido en el programa oficial de celebración del 14 de febrero. El no supo responder. Cree que el mérito es relativo y que lo cultural está más atrás y más abajo del nutrido programa que se inició el domingo 30 de enero y finalizará el mismo 14 de febrero.

Finalmente prefirió no ahondar en el tema, explicando que los tamboreos y las huifas pasarán y “Los Hijos de Kaz” quedará como un homenaje de un antofagastino que ama a su tierra, sentimiento que está ajeno en otras personas.

En cuanto al financiamiento aclaró que tal cual con “Conrado Menzel” contó con la inestimable cooperación de algunos amigos.

Su publicación fue autorizada por el Ministerio del Interior por resolución N° 811 del 13 de septiembre de 1982.

La Estrella del Norte, Antofagasta

Jueves 10 de febrero de 1983 5

669033

Los hijos de Kaz", homenaje literario a día de Antofagasta. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los hijos de Kaz", homenaje literario a día de Antofagasta. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile